



El Norte de Castilla

DIARIO INDEPENDIENTE FUNDADO EN 1854 :: www.elnortedecastilla.es

SALAMANCA
Jueves 07.07.16
Nº 61.015
1,40 €

VENANCIO BLANCO SIRVE DE INSPIRACIÓN A VEINTE PERSONAS CON ASPERGER P40



ESPAÑA Y COREA COMPARAN SUS GRABADOS

Una delegación de Bangudae visita Siega Verde para intercambiar experiencias P14



PORTUGAL 2 GALES 0

CRISTIANO Y NANI LLEVAN A PORTUGAL A LA FINAL DE PARÍS P46

Castilla y León sienta las bases para ser referencia en la promoción del español

Salamanca recibe a 638 congresistas y se convierte en capital del idioma

El IV Congreso Internacional del Español 'Innovación, Tecnología y Comunicación en Español' dio comienzo ayer con presencia de exper-

tos e investigadores procedentes de 43 países de los cinco continentes, consolidando este encuentro como «la gran cita del español en Europa», según señaló la consejera de Cultura y Turismo, Josefa García Cirac, en la inauguración. En la actualidad, el 7,8% de la población mundial habla español. P2

EL VIII CENTENARIO YA TIENE HOJA DE RUTA

La Comisión Ejecutiva anuncia un centenar de proyectos a la espera de fondos que financien su puesta en marcha P4



Los miembros de la comisión, con Mariano Esteban a la derecha de la imagen, mantuvieron ayer una reunión en el Ministerio. :: WORD

REINO UNIDO

El 'brexit' amenaza con un 'corralito' y la libra se desploma

Seis grandes gestoras bloquean los fondos de inversión para evitar huida de capitales

Seis grandes gestoras bloquearon ayer sus fondos de inversión para evitar una posible huida de capitales, como consecuencia de la incertidumbre generada por el

voto afirmativo al 'brexit'. El temor a un 'corralito' se extiende por el Reino Unido, mientras la libra se desploma al nivel más bajo en los últimos treinta años. P37

Un informe oficial británico desacredita la participación en la guerra de Irak

El documento afirma que se buscaron excusas legales para legitimar el conflicto P31

Un plan de igualdad para la discapacidad cambia la asistencia por derechos

La Junta presentó ayer el Plan Estratégico de Igualdad de Oportunidades para las Personas con Discapacidad, que persigue aportar ayudas para que las personas con caren-

cias sensoriales o físicas puedan desarrollar una vida normal, con formación, empleo y hasta con un envejecimiento activo. El plan implica a todas las consejerías. P18

Messi y su padre, condenados a 21 meses de cárcel por fraude fiscal

La Audiencia de Barcelona ha condenado a Lionel Messi y a su padre a 21 meses de cárcel y a una multa de 2 millones, el primero, y de 1,6, el segundo, por fraude fiscal. P48

Salamanca	2	Deportes	46
Provincia	12	Tus anuncios	57
Castilla y León	18		61
España	24	SERVICIOS	
Mundo	26	Pasatiempos	59
Economía	31	El tiempo	60
Culturas	34	Agenda	66
	40	Televisión	68

Reabren de urgencia una planta de Ginecología para ingresar a doce pacientes P10

Rajoy ve limitadas sus opciones de investidura a la abstención del PSOE tras el no del PNV P26



Los miembros de la Comisión Ejecutiva, durante la reunión que celebraron ayer en Madrid. :: word

El VIII Centenario alumbra un centenar de proyectos pendientes de financiación

La creación de asambleas de redes internacionales de universidades y una veintena de congresos figuran en el borrador de la programación

RICARDO RÁBADE / WORD SALAMANCA. La Comisión Ejecutiva de la Comisión Interinstitucional para la conmemoración del VIII Centenario de la fundación de la Universidad de Salamanca (Usal) aprobó ayer en Madrid un documento, con un centenar de proyectos para su desarrollo a lo largo de los tres próximos años en torno a la colosal efeméride. Esta iniciativa supone el primer calendario de actividades del acontecimiento, según

informó la Universidad a través de un comunicado oficial.

El borrador del programa se completará con la incorporación de nuevas actividades en función del desarrollo de las ideas impulsadas por la comunidad universitaria, empresas, instituciones y entidades interesadas en apoyar la efeméride del 2018, declarada acontecimiento de Estado de excepcional interés público, y que proporcionará beneficios fiscales a las empresas que participen en su promoción.

Una vez aprobado este informe, se abre una nueva fase centrada en «la consecución de financiación» de las distintas actividades, para permitir «su desarrollo y posterior inclusión» en el programa definitivo de la efeméride, según las puntualizaciones esgrimidas por la institución académica. Es decir, por el momento este centenar de ambiciosos proyectos se encuentran pendientes de la obtención de la imprescindible financiación para su materialización y su desarrollo con vistas al acontecimiento universitario que festejará en 2018 los ocho siglos de la fundación del Estudio salmantino.

A la reunión celebrada en las dependencias ministeriales acudió el vicerrector para la Conmemoración del VIII Centenario, el catedrático Mariano Esteban de Vega. La cita institucional en la capital de España no contó con la presencia del rector Daniel Hernández Ruipérez, quien como aclaró días atrás, al ser preguntado por los periodistas so-

bre los avances que se podían cosechar en la reunión de ayer, no forma parte de la citada comisión.

Los proyectos diseñados se enmarcan dentro de las cinco líneas generales del programa aprobado por la Comisión Interinstitucional en la reunión celebrada en el Aula Salinas del Edificio Histórico el pasado 22 de octubre.

Apuesta por el español

En primer lugar, el programa del VIII Centenario de la Universidad de Salamanca potenciará a la Usal como universidad del español. Este área comprende todas aquellas actividades dirigidas a consolidar la posición de liderazgo del Estado español, de la universidad española y, en particular, de la Universidad de Salamanca, en los campos de la investigación relacionada con el español y de su enseñanza como segundo idioma, así como en su certificación.

Esta línea de acción recibirá un gran impulso con la futura creación del Centro Internacional de Referencia del Español de la Universidad de Salamanca en la antigua sucursal del Banco de España en la céntrica plaza de Los Bandos. Permitirá reforzar el liderazgo de la entidad académica en la investigación, la enseñanza, la evaluación y certificación del español. Precisamente y con ese fin, el Ministerio de Hacienda cedió a la Usal el antiguo edificio del Banco de España y la Consejería de Educación de la Junta de Castilla y León comprometió el apoyo fi-

Ambicioso programa de excelencia con cátedras de alto nivel

El programa de excelencia –tercer eje del VIII Centenario– incluye como pilar destacado las Cátedras VIII Centenario, con las que se pretende, mediante un sistema de colaboración público-privada, crear unidades de investigación, docencia y, en su caso, transferencia, destinadas a incorporar a la institución académica a investigadores de prestigio. Esta experiencia piloto en la universidad española impulsará unidades formativas con un máximo de tres profesores.

El primer ejemplo de esta colaboración se rubricó el pasado mes de mayo con la presentación de la Cátedra Iberdrola VIII Centenario, cuyo propósito primordial es impulsar la investigación en el área de la energía y la sostenibilidad. Iberdrola destinará 1,5 millones de euros a fomentar la cooperación universidad-empresa y la transferencia del conocimiento.

CINCO EJES

1 Potenciar a la Usal como la universidad del español. Se impulsarán las acciones en los campos de la investigación del español y su enseñanza como segundo idioma. El Centro Internacional de Referencia del Español en la plaza de Los Bandos es el proyecto estrella.

2 Creación del Espacio Común Europeo, Latinoamericano y del Caribe de Educación Superior. En este contexto, se organizarán reuniones internacionales, 20 congresos y asambleas de redes internacionales de universidades.

3 Puesta en marcha del programa de excelencia de la Usal, con el fin de diseñar nuevos modelos para el desarrollo de la actividad docente e investigadora, como las Cátedras VIII Centenario.

4 Configuración del programa de patrimonio e infraestructuras para rehabilitar y difundir el patrimonio material e inmaterial de la entidad. Próximamente se restaurará la fachada de las Escuelas Mayores.

5 Programa de promoción nacional e internacional, con el fin de fomentar y poner de relieve los valores promovidos con motivo de la magna efeméride dentro y fuera de España.

nanciero para su restauración y adecuación a los fines del proyecto.

En segundo lugar, se recogen todas aquellas actividades dirigidas a situar al sistema universitario español y, en particular, a la Universidad de Salamanca, como referencias en la construcción del Espacio Común Europeo, Latinoamericano y del Caribe de Educación Superior, reconocido como tal por las institu-

ciones internacionales competentes. En este sentido, el documento aprobado ayer prevé la celebración de varias reuniones internacionales relacionadas con este objetivo, así como la puesta en marcha de asambleas de redes internacionales de universidades. Igualmente, contempla la organización de al menos una veintena de grandes congresos en los distintos campos del saber, organizados en colaboración con academias, sociedades científicas, centros académicos, asociaciones de colectivos y facultades de dimensión internacional.

En tercer lugar se enmarca el programa de excelencia de la Universidad, en el que se establecen todas aquellas actividades dirigidas al análisis y propuestas de nuevos modelos para el desarrollo de la actividad docente e investigadora, y en el que la Universidad de Salamanca pueda actuar como banco de pruebas.

Como cuarto eje emerge el programa de patrimonio e infraestructuras, que engloba aquellas actuaciones e inversiones que promueven la adquisición, recuperación, puesta en valor y difusión del patrimonio material e inmaterial de la Universidad. Las primeras acciones en este apartado se están ejecutando en la actualidad con la restauración de las zonas deterioradas del conjunto de las Escuelas Mayores.

Por último, se establece el programa de promoción nacional e internacional que contempla aquellas acciones que, con motivo del VIII Centenario, tengan como fin fomentar y poner de relieve los valores promovidos por la conmemoración de dicha efeméride tanto fuera como dentro de España. Entre las iniciativas avanzadas, destaca la exposición 'SERT: 1936 en la Sociedad de las Naciones. José María Sert: Roma o Babel', que se encuentra ahora mismo ubicada en San Sebastián y que podrá contemplarse en la Universidad salmantina.